

## **Bilan du suivi petites chouettes de montagne sur la Drôme** **Saison 2022 – 2023 (1/08 au 31/07)**

Ce bilan concerne la **chevêchette d'Europe** et la **chouette de Tengmalm**.

Celui-ci est possible grâce à la participation de naturalistes bénévoles LPO ou indépendants, d'agents de l'ONF, d'agents du PNRV et de la RNNHPV, d'agents du département 26.

### ➤ **Première partie : parcours de référence en période de reproduction**

**Objectif** : avoir un suivi national des tendances d'évolution à long terme des populations de petites chouettes de montagne sur ces sites de références par protocole standardisé.

La Drôme compte **11 parcours de référence** : 3 sur la réserve des hauts plateaux, 6 sur le plateau du Vercors, 1 sur la forêt de Boulc et 1 sur la forêt de Saôu. Seuls 8 ont été suivis correctement cette année.

#### **Résultats :**

5 chevêchettes et 10 Tengmalm ont été contactées sur ces parcours, soit lors du premier passage, soit lors du deuxième passage sur des territoires différents.

Par comparaison, voici les résultats des dernières années. 2021 étant une très bonne année pour la Tengmalm

Année	2021	2022	2023
chevêchette	8	7	5
Tengmalm	17	6	10

### ➤ **Deuxième partie : bilan général sur l'ensemble de la saison**

En dehors des parcours de référence la quasi totalité des données se situent sur le Vercors. Le territoire prospecté couvre 800 km<sup>2</sup> environ et s'étire de 1000 à 1500 m.

Nous pouvons noter deux contacts de Tengmalm dans les Baronnies, un dans la forêt de Saoû et un contact de chevêchette dans la forêt de Saoû, deux dans le haut diois.

La pression d'observation est assez importante avec 51 observateurs. Les données se répartissent sur 15 communes.

#### **Chevêchette :**

180 écoutes ont permis de prospecter 77 secteurs et détecter 28 territoires occupés. 26 territoires ont été détectés à l'automne.

Aucune cavité de nidification n'a été découverte cette année. Un poussin a été vu au mois de juin par des agents de l'ONF.

#### **Tengmalm :**

162 écoutes ont permis de prospecter 77 secteurs et détecter 32 territoires occupés. Peu de contacts à l'automne.

Deux cavités occupées ont été découvertes. Pour l'une d'elle, la reproduction a échoué pour cause inconnue. On ne sait pas ce qu'il s'est passé dans la deuxième. Sans doute aussi un échec.

**Conclusion :**

2023 est une année moyenne pour ces deux chouettes. Le suivi de la reproduction étant très énergivore, nous manquons de résultats. Globalement la prospection est assez bonne en particulier sur le Vercors et plus particulièrement sur la réserve des hauts plateaux du Vercors. Il serait intéressant d'améliorer le suivi de la reproduction.

Merci à tous les observateurs, bénévoles LPO, agents de la réserve des hauts plateaux du Vercors, agents du parc naturel régional du Vercors, agents ONF, agents du département et autres naturalistes.